

Paris, le 27 janvier 2005

L'AGROFORESTERIE : UNE MOBILISATION DES CHAMBRES D'AGRICULTURE ET DE L'INRA

Les Chambres d'Agriculture et l'INRA ont tenu, le 26 janvier, à Paris, **une journée nationale sur l'agroforesterie**, pratique consistant à associer des arbres aux cultures dans les parcelles agricoles. Ils ont présenté les résultats des travaux qu'ils ont conduits en partenariat, pendant trois ans, dans le cadre **d'un programme de recherche et de développement européen SAFE**.

La journée qui a rassemblé élus et collaborateurs des Chambres d'Agriculture et de l'INRA, mais aussi des représentants des Centres Régionaux de la Propriété Forestière, des représentants des différents ministères concernés et de leurs services déconcentrés a permis de présenter **les enjeux économiques, agronomiques et environnementaux de l'agroforesterie**, ainsi que la réglementation qui s'y applique.

Il ressort d'une enquête menée, au cours de l'année, par les Chambres d'Agriculture, que cette pratique suscite un intérêt croissant auprès des agriculteurs. Près de **30%** d'entre eux sont motivés pour implanter des parcelles agroforestières sur leur exploitation. Une étude à **l'échelle européenne** a montré que plus de **65 millions d'hectares** sont aptes à être mis en valeur par l'agroforesterie.

Si les parcelles agroforestières existantes prouvent l'intérêt de cette pratique en produisant des bois de grande qualité sans perte de rendement des cultures, il est nécessaire de continuer à travailler pour **approfondir les techniques agronomiques et sylvicoles**. Les Chambres d'Agriculture vont également poursuivre leurs efforts afin de **faire évoluer la réglementation**, notamment pour faire reconnaître pleinement l'agroforesterie comme une pratique agricole, ainsi que pour préciser le statut juridique de la parcelle agroforestière.

«Les travaux menés en partenariat avec l'INRA au cours de ces trois ans montrent que l'agroforesterie peut apporter une réponse intéressante pour lier rentabilité économique des exploitations et préoccupations agronomiques et environnementales, » a déclaré Luc GUYAU, Président de l'Assemblée Permanente des Chambres d'Agriculture.

Contact Presse APCA : François CASSIGNOL

directeur de la communication - 9, Ave George V – 75008 Paris

Tél. 01 53 57 40 51 - Mail : francois.cassignol@apca.chambagri.fr